

## **Procès-verbal de l'assemblée générale ordinaire en date du dimanche 16 mars 2025**

Dimanche 16 mars 2025 à 10h00, les membres de la G.A.G. se sont réunis à la maison des Associations de Gravelines, après convocation écrite du président, des membres du bureau et du conseil d'administration en date du 11 février 2025. En 2024, 69 adhérents sont membres de l'association. 20 membres ont donné un pouvoir. 31 adhérents sont présents. La séance est ouverte à 10h00.

Madame KERCKHOF/LEFRANC Michelle, deuxième adjointe au maire, adjointe à la culture représente la municipalité.

### Ordre du jour

Accueil de l'assistance

Rapport moral du Président

Bilan de l'année écoulée 2024

Bilan financier 2024 et budget prévisionnel 2025

Questions diverses

Intervention des Elus

Election du Tiers sortant

Rétrospective projetée à l'occasion du 30<sup>e</sup> anniversaire de l'association

Pot de l'amitié.

### Allocution de bienvenue du président et Bilan de l'année écoulée 2024

L'adhérent qui nous a quittés :

Avant de commencer cette assemblée générale ordinaire, le président nous rappelle à se souvenir du membre de l'association depuis la dernière assemblée :

M. Francis BRILLET, décédé le 1<sup>er</sup> mars 2025 à l'âge de 78 ans. Il était membre de l'association mais ne pouvait pas se déplacer dans nos locaux.

Allocution du président Raymond GELLÉ :

*« Bonjour à toutes et tous. Merci à tous les adhérents nouveaux et anciens d'être présents : les archives de Gravelines, service jeunesse, à la municipalité d'être là pour notre 30<sup>e</sup> anniversaire. (Rétrospective à la fin). 30 ans d'existence et pour moi 30 ans d'adhésion dont 13 ans de présidence à G.A.G. et 10 ans dans de présidence dans un club sportif soit presque un quart de siècle. J'avais prévu après 70 ans de relâcher un peu avant qu'une certaine lassitude se fasse sentir. J'estime que le moment est arrivé, je pense cela n'est pas mal, c'est pour cela que j'ai décidé de ne plus me représenter à ce poste. Et je ne voudrais pas que ce que j'aime faire se transforme en corvée (poste du président).*

*Je resterai bien sûr au Conseil d'Administration. Je continuerai à travailler pour l'association (revue, saisie des marins ...etc...).*

*Cette décision me permettra d'avoir plus de temps et moins de pression et contraintes : Banque, fibre, chauffage, revues, salon, ...etc...*

*Des bons moments passés (il y en aura encore), rencontre avec plein de personnes sympathiques. Je pense que je laisse l'association en bon état. Une chose qui me*

*décourage dans tout cela, c'est de ne pas voir de relève arriver. Alors pourquoi faire un an ou deux et même trois pour arriver au même résultat.*

*Je remercie aussi ceux du C.A. qui m'ont aidés et supportés pendant cette période, à part Stéphanie, poste important dans sa vie professionnelle et qui réside sur Lille, elle fait ce qu'elle peut. Ce sont les mêmes qu'il y a 13 ans. Je remercie tout le monde.*

*La municipalité toute entière, toutes les structures (finances, maison des assos ...etc...)*

*En particulier Michelle KERCKHOF/LEFRANC (en tant qu'adjointe et amie) qui m'a supporté pendant 13 ans (ou peut être l'inverse)*

*Et sans oublier Stéphanie DEBOFFE avec qui j'ai passé quelques années (si présente) et surtout Nathalie qui m'a géré tous mes oublis et mon orthographe pendant tout ce temps (ce qui a facilité les choses car nous parlions la même langue celle des Huttés).*

*Je remercie encore tout le monde, en espérant n'avoir oublié personne. »*

## Rapport moral 2024

Jean-Luc GATTI, secrétaire, présente le Rapport moral qui met l'accent sur la valeur des travaux réalisés par les adhérents et sur le rayonnement de l'Association qui justifient le bon usage des subventions municipales.

Le rapport moral fait état des aspects qualitatifs de la vie associative. Elle se caractérise notamment par l'ambiance de travail, la qualité des réalisations et des projets, l'évolution du nombre d'adhérents, l'attraction géographique en termes d'usagers de nos services.

L'accès aux locaux est quasi permanent en dehors du week-end. Les adhérents habitués continuent à se rencontrer et à partager leurs activités sur des plages d'ouverture incluant toujours une forte affluence le mardi. Le nombre de bénévoles semble suffisant pour les accueillir avec le café et les biscuits. Plus encore s'il s'agit parfois de fêter un évènement comme la dégustation de la galette des rois.

Le travail de dépouillement des documents numérisés par nos soins aux archives de la Marine à Cherbourg et la mise à disposition des rôles d'équipage sous forme de fichiers offrent sans conteste une immense valeur ajoutée à la recherche généalogique. La saga des marins Gravelinois et l'évolution de la vie économique et maritime de la Ville sont abondamment illustrées par ce long travail. Ainsi grâce à Généalogie Association Gravelines, la recherche généalogique, n'est plus un plaisir solitaire, parent pauvre de l'Histoire, mais une riche illustration pour les nouvelles générations du destin souvent tragique de toute une population, et parmi celle-ci bon nombre de nos ancêtres.

Ajoutons l'organisation de la journée de la généalogie et de l'édition régionale, cette année le 27 avril, et d'autres activités d'accueil et de communication qui mobilisent les bénévoles et permet de « faire ensemble »! Généalogie Association Gravelines participe ainsi activement au rayonnement de la vie sociale et culturelle de la Ville dans le delta de l'Aa. Elle sait faire fructifier dans l'intérêt général la subvention annuelle allouée par le Conseil Municipal bien au-delà de ce qui pourrait être attendu d'une modeste association.

Depuis pas mal d'années, l'adhésion et la participation des membres au fonctionnement ordinaire de l'association marque le pas. Nous comptons 69 adhérents en 2024 contre 73 en 2023 soit une légère baisse. Ces personnes habitent le Gravelinois pour 40 %, l'Audruicquois pour 25 %, le Dunkerquois pour 10 %, même proportion pour le reste du Nord-Pas de Calais, pour d'autres régions de France et l'étranger c'est 15 %.

Enfin notre Association va prochainement devoir élire un Bureau renouvelé. Nous appelons les adhérents volontaires à rejoindre prochainement ou au cours de l'année, le groupe de responsables et d'animateurs. Cette année sont sortants Jean-François DECROIX, Bruno DUREZ, Stéphanie SOMERS et sont candidats à leur succession. Mr Joël BUISINE se propose de rejoindre ces personnes au Conseil d'Administration qui élira le nouveau Bureau le 22 mars et sollicite également votre vote.

Le rapport d'orientation, listant l'ensemble de nos projets et des conditions de leur réussite sera donc discuté à l'occasion d'une prochaine réunion du Conseil d'Administration en fonction des priorités et de vos demandes que nous vous invitons à manifester dès maintenant. Notre moyenne d'âge de 72 ans nous oblige à considérer dans ces priorités.

Aucune remarque concernant ce rapport moral et ce rapport d'activités 2024 n'étant formulée, ils sont entérinés.

#### Rapport financier 2024

Présenté par M. GILLIOT Michel, trésorier.

Le bilan financier 2024 est projeté sur un grand écran dans la salle, les adhérents peuvent y retrouver les détails des recettes et dépenses.

<b>Recettes</b>	
Subvention salariée	26067,00 €
Cotisation des membres	1 893,00 €
Subvention de la Mairie 2024	2 933,00 €
Repas du salon	402,50 €
Solde de 2023	40,83 €
Vente de livres/revues/CD	312,70 €
<b>Total</b>	<b>31649,03 €</b>

<b>Dépenses</b>	
Frais de personnel	26067,00 €
Alimentation, réunions, salon	1356,00 €
Internet (Orange) et Timbres	805,77 €
Fournitures de bureau	752,00 €
Assurance du local	489,30 €
Conférence	100,00 €
Abonnements	237,00 €
Carte Visa, Frais de virement	68,50 €
Edition du livre sur le Raid	943,00 €
Revues semestrielles (juin et décembre 2024)	512,18 €
<b>Total</b>	<b>31330,75 €</b>

Le bilan final est donc au 31 décembre 2024 :

- Recettes totales : 31649,03 €
- Dépenses : 31330,75 €
- Solde final 2023 : 318,28 €

Aucune remarque concernant ce budget financier 2024 n'étant formulée, il est entériné.

## Rapport prévisionnel 2025

<b>Recettes</b>		<b>Dépenses</b>	
Subvention salariée	27500,00 €	Frais de personnel	27500,00 €
Cotisation des membres	1 800,00 €	Alimentation, réunions, salon	1300,00 €
Subvention de la Mairie 2025	2 500,00 €	Internet (Orange) et Timbres	900,00 €
Vente de livres/revues/CD	400,00 €	Fournitures de bureau	900,00 €
		Assurance du local	500,00 €
<b>Total</b>	<b>32200,00 €</b>	Conférence	100,00 €
		Abonnements	400,00 €
		Carte Visa, Frais de virement	70,00 €
		Revues semestrielles (juin et décembre 2025)	530,00 €
		<b>Total</b>	<b>32200,00 €</b>

Aucune remarque concernant ce budget prévisionnel 2025 n'étant formulée, il est entériné.

## Projet d'activités 2025

Parmi les interventions de la salle, il faut noter les souhaits suivants :

- Réviser et rééditer le livret d'accueil ;
- Créer des fiches conseils sur les atouts du logiciel Hérédis ;
- Se poser la question de la diffusion numérique du bulletin semestriel ;
- Terminer l'exploitation des numérisations de Cherbourg pour réaliser des fichiers protégés.
- S'informer sur la place de l'Intelligence Artificielle dans nos recherches et dans la création de fichiers.

A l'unanimité, les présents de cette assemblée approuve les choix et le projet d'activités.

## Election du tiers sortant

Jean-François DECROIX, Bruno DUREZ, Stéphanie SOMERS sont les trois membres du conseil d'administration sortants. Ils se représentent au vote du nouveau conseil d'administration. Joël BUISINE pose sa candidature pour entrer au conseil d'administration. Aucune contestation, l'assemblée a voté favorablement à l'entrée de ces quatre adhérents. Le conseil d'administration se réunira le 22 mars 2025 afin de définir le nouveau bureau. A la suite de cette assemblée générale ordinaire, le conseil d'administration est donc constitué de :

M. BUISINE Joël, M. DECROIX Jean-François, M. DUREZ Bruno, M<sup>me</sup> FONTAINE Catherine, M. GATTI Jean-Luc, M. GELLÉ Raymond, M. GILLIOT Michel, M. LEFEBVRE Charles, M<sup>me</sup> SOMERS Christiane, M<sup>me</sup> SOMERS Stéphanie.

## Rétrospective projetée à l'occasion du 30<sup>e</sup> anniversaire de l'association

M. GELLÉ Raymond, président sortant, présente une rétrospective à l'aide de photos prises pendant les 30 années de l'association. Cette présentation a été très appréciée par les adhérents présents, et surtout aux plus anciens.

### Intervention du représentant de la municipalité

Madame KERCKHOF/LEFRANC Michelle, deuxième adjointe au maire, adjointe à la culture affirme répondre toujours avec empressement à nos invitations concernant nos assemblées générales. Elle souligne le très grand nombre de concitoyens qui sont passés par l'Association depuis 1995. Elle apprécie notre association culturelle pour tout le travail accompli et pour son sérieux.

Le président remercie les intervenants, les adhérents présents et invite toutes les personnes à partager le verre de l'amitié.

Le président  
M. GELLÉ Raymond

Le secrétaire  
M. GATTI Jean-Luc

Le trésorier  
M. GILLIOT Michel

